
香港文匯報訊（記

者 曹晨）環境局局長
黃錦星昨日到訪大嶼
山梅窩，參觀廚餘回
收設施。他先是到位
於銀灣 的收集點，
了解其收集廚餘的運
作方法，其後視察了
設有廚餘機環保教育
農莊，廚餘機可將各
收集點回收的廚餘集
中處理，生產的堆肥
會供農莊作有機種
植，已達到物盡其用。黃錦星最後到訪了
島上廚餘收集點之一的梅窩陽光中心，並
與機構人員交流廚餘回收經驗，及其他推
動環保的措施。

堆填區固廢 廚餘佔四成
黃錦星表示，本港每日約9,000公噸棄置

在堆填區的都市固體廢物中，廚餘佔接近
40%，因此要有效落實源頭減廢以減少落
入堆填區的廢物，妥善處理及回收廚餘是

重要的一環。他續指，當局一直從多方面
手處理廚餘問題，包括教育和宣傳、與

工商界合作，以及興建廚餘處理設施。
他表示，當局的廢物管理政策以源頭減

廢為目標，特別在廚餘方面，積極透過教
育和宣傳活動，向不同界別推廣避免和減
少廚餘產生，以及鼓勵機構透過環境及自
然保育基金推行廚餘回收計劃，將廚餘轉
化為堆肥或其他有用的資源，以減低堆填
區的壓力。

黃錦星訪梅窩 視察廚餘回收

譚志源下周一訪京晤外交部
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黎棟國：港澳辦協調深口岸截4,500人
深港聯打水客 見效不手軟

海牙會議港設辦 袁國強謝外交部斡旋

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

政制及內地事務局局長譚志源將

於下周一上午啟程前往北京。在

北京期間，譚志源將分別到訪國

務院外交部、國務院港澳事務辦

公室及國務院台灣事務辦公室，

與相關官員作禮節性會面。譚志

源亦會在香港特別行政區政府駐

北京辦事處與在北京港人茶敘，

並應邀參與香港─台灣商貿合作

委員會舉行的晚宴。譚志源並會

於下周三返港。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）律政司司長袁國強昨日
繼續訪京行程。他上午與外交部部長助理樂玉成會面，向
他介紹海牙國際私法會議（海牙會議）在12月中於香港成
立亞太區辦事處的工作。他特別感謝外交部過去數年致力
推動海牙會議在香港設立亞太區辦事處，並就有關的東道
國協定與海牙會議磋商；又表示海牙會議的決定標誌 這
個享負盛名的國際機構，對香港維護法治及作為區域性法
律服務中心的地位，投下重要的信心一票。

前海設仲裁服務吸海外投資者
袁國強下午到訪發改委與地區經濟司司長范 山會面，

就香港法律和仲裁專業在前海及南沙發展的問題交換意
見。他表示香港法律和仲裁業界非常關注前海及南沙地區
的發展，在該處引入香港仲裁服務，以及容許香港律師事
務所與內地律師事務所在前海成立合夥型的聯營律師事務
所，會有助區內的法律環境建設，也可以吸引海外投資
者。
袁國強前日抵達北京展開為期3天的訪問，分別與最高

人民法院常務副院長沈德詠及司法部副部長郝赤勇會面，
並在傍晚出席中華全國律師協會的宴請，商談兩地法律界
加強交流和合作的事宜。他今日會與全國人民代表大會常
務委員會法制工作委員會、全國人大常委會香港特別行政
區基本法委員會及國務院港澳事務辦公室的官員會面，並
會宴請中國國際經濟貿易仲裁委員會的成員。

黎棟國總結訪京行程時說，是次訪問主要是禮節性拜
會，行程中與外交部副部長謝杭生、最高人民檢察

院檢察長曹建明、最高人民法院副院長江必新、公安部部
長孟建柱、海關總署署長于廣洲、公安部出入境管理局局
長鄭百崗、港澳辦副主任張曉明會面，以及參觀天津市濱
海新區的新發展，特別已經啟用的6萬平方米郵輪碼頭，
趁機為香港郵輪碼頭的出入境管理設施取經。

指張曉明無提二十三條立法
被問到張曉明有否提到《基本法》二十三條立法問

題，黎棟國回應時說，張曉明簡單向他介紹了國家主
席胡錦濤在十八大報告中提到的國際形勢及國家發展
遇到的機遇，全面建成小康社會發展，並無提及二十

三條立法，「香港本地立法維護國家安全是特區的一個
憲制責任，亦是市民共同承擔的責任，特區政府多次
表明現時施政的重點是解決香港市民面對和關心的各
樣民生問題」。

深「一簽多行」續擱置
黎棟國指，會面時雙方討論到香港打擊水貨客的情

況，他指在港澳辦的協調下深圳近日加強打擊水貨，執
法部門在口岸截查4,500多人，查獲2,350多宗涉及違規
的案件，嚴重案件達1,232宗，當中23宗需立案刑事調
查，足證深港兩地海關的「共築國門之盾」聯合行動取
得成果，「香港鐵路公司亦引進了新措施，限制乘客攜
帶行李的大小和重量，在連串不定期、不定點執法行動

後，上水周邊火車站及地區秩序獲得好大的改善」。
針對深圳「一簽多行」措施的開展，黎棟國說，由

於政策宣布後引發香港市民關注，為此政府與內地相
關部委迅速溝通回應，決定深圳一簽多行暫時不會開
展，政府目前正研究香港對旅客的承受能力，「我們
現正展開一些後續工作，政府好幾個部門正在研究香
港對旅客的承受能力，特別是黃金周時間口岸的擁擠
情況、輪候時間等，期望社會不要過於心急，好讓政
府準備工作做得更加仔細，以確保日後運作暢順。
至於菲律賓人質事件的跟進情況，黎棟國回應時坦

言，他與外交部會面時並無就特別個案提出討論，但
交談中獲得很明確信息，內地當局會一如既往，協助
在外遇到問題的港人。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）結束北京行程

返港的保安局局長黎棟國表示，訪問期間先後拜

訪外交部、公安部、最高人民檢察院、最高人民

法院等，並與國務院港澳辦副主任張曉明會面，

雙方討論到香港打擊水貨客的情況。他說，近日

在港澳辦協調下深圳近日加強打擊水貨，執法部

門在口岸更成功截查4,500多人，嚴重走私案件達

1,200多宗，說明深港聯合打擊水貨客行動取得成

果，深港會繼續聯合打擊水貨客。


